

El Pacto por la Primera Infancia en Coahuila: un compromiso de campaña en marcha

- Siendo candidato a la gubernatura del estado, Manolo Jiménez se comprometió con la niñez en Coahuila con la firma del documento Pacto por la Primera Infancia.
- La primera condición institucional de este Pacto refiere: *Incluir en el Plan Estatal de Desarrollo (el cual se encuentra en proceso de construcción) programas especiales y sectoriales, los indicadores de impacto, objetivos, estrategias y líneas de acción necesarias para el cumplimiento de las metas del Pacto.*
- Desde el colectivo Pacto por la Primera Infancia daremos seguimiento a la inclusión de esta primera condición institucional, además de dar acompañamiento y seguimiento a los compromisos suscritos por el Gobernador.

14 de mayo de 2024.- Con una sensibilidad característica hacia las problemáticas que afectan la vida de las niñas y niños en primera infancia, el ahora Gobernador del Estado de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, siendo candidato en el 2023 firmó el Pacto por la Primera Infancia, con lo que se comprometió con 10 metas a favor de los derechos a la supervivencia, al desarrollo y a la protección de la niñez en la entidad.

Estas metas buscan el bienestar de los 329,928 niñas y niños menores de 6 años que viven en Coahuila, e incluyen el combate a la pobreza y desnutrición, así como a todo tipo de violencia, vacunación oportuna, lactancia materna exclusiva, así como educación inicial y preescolar de calidad.

El Gobernador Jiménez Salinas se ha destacado por su firme compromiso con el bienestar de la niñez. Durante su mandato como Alcalde de Saltillo fue el Presidente de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, un organismo dedicado a promover y dar herramientas a las autoridades municipales, que son siempre el primer contacto, para garantizar el ejercicio efectivo de los derechos de la niñez en sus territorios.

Ahora, como Gobernador de la entidad, Manolo Jiménez ha formado alianzas con diferentes actores relevantes en favor de una agenda para la niñez en Coahuila, tales como el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) Nacional, UNICEF y el propio colectivo Pacto por la Primera Infancia. Entre sus temas destacan los relacionados con el desarrollo infantil temprano, cultura de paz y crianza positiva, así como acciones comunitarias mediante estrategias de protección en contra de la violencia, trata y explotación infantil.

El Pacto por la Primera Infancia es una iniciativa ciudadana respaldada a nivel nacional por 500 organizaciones aliadas (civiles, académicas y empresariales), con el objetivo principal de hacer de la niñez una prioridad gubernamental. El Pacto, suscrito por el hoy Gobernador del Estado, consta de 10

Metas enfocadas a que las niñas y los niños menores de 6 años alcancen un desarrollo pleno e integral mediante el disfrute efectivo de todos sus derechos.

El Pacto enuncia también 5 condiciones institucionales, consideradas indispensables en la política pública para avanzar en el cumplimiento de las 10 metas; la primera es: *“Incluir en el Plan Estatal de Desarrollo, programas especiales y sectoriales, los indicadores de impacto, objetivos, estrategias y líneas de acción necesarias para el cumplimiento de las metas del Pacto”*.

En este momento, el Gobierno de Coahuila está elaborando el Nuevo Plan Estatal de Desarrollo, el cual deberá quedar listo a finales de mayo, y que es el instrumento de Política Pública que guiará el actuar del gobierno durante los próximos 6 años. Por ley, lo que se inscriba en este documento podrá ser considerado en las acciones, programas y presupuestos que habrá de ejecutar la administración. Lo que quede fuera del Plan, quedará excluido de esta institucionalidad y, por lo tanto, comprometerá la amplitud, profundidad y sostenibilidad de las acciones.

Las organizaciones que integramos el colectivo Pacto por la Primera Infancia estamos seguras de que, ahora, desde su responsabilidad como Gobernador del Estado, Manolo Jiménez instruirá a su gabinete para cumplir con la primera condición institucional del Pacto, es decir, construirá un Plan Estatal de Desarrollo que incluya los objetivos, estrategias, líneas de acción e indicadores útiles para alinear las acciones sectoriales a favor de las metas planteadas para lograr el bienestar de las niñas y niños menores de 6 años en Coahuila.

Con mucha expectativa, desde la sociedad civil estamos atentas al seguimiento de este Pacto y dispuestas a acompañar y colaborar con este gobierno para avanzar en las metas planteadas, metas que también son nuestras.

#LaNiñezImporta | www.pactoprimerainfancia.org.mx

Contacto: comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx